
 

 

 

 

 

運動会の実施まで 

上戸小学校長 山岸  修 

上戸小学校は４月５日に新入生４名を迎え、無事

令和６年度のスタートを切りました。グランドは、

仮設住宅が建ち並び、使えません。体育館があるの

で、体育に支障はきたしませんが、問題は運動会を

どうするかでした。体育館で行うことも考えまし

た。しかし、保護者の方から、「運動会は是非、外で

行ってほしい。」という要望を聞いていました。運動

会は５月１８日(土)です。１か月前までには、どこで

行うか、決める必要がありました。候補地は１つし

かありません。珠洲市営陸上競技場（緑丘中学校下

グランド）です。４月１１日に陸上競技場を見に行

きました。地震の影響で、陸上競技場のトラックに

は陥没した部分がありました。競技場の健民体育館

側の芝生の部分は、大型トラックが出入りしたので

しょうか、大きなタイヤ跡が残り、ぐちゃぐちゃで

した。しかし、緑丘中学校側の芝生の部分はきれい

でした。グランドゴルフをしている人たちがいまし

た。この芝生部分を使えばなんとかなりそうでし

た。その後、教育委員会や健民体育館に問い合わせ

て、５月１８日（土）と雨天の場合の予備日として

５月２５日（土）の会場使用を押さえました。 

 芝生の部分にどれくらいのトラックを取れるかも

シミュレーションしてみました。そうすると、１周

１２０ｍのトラックが取れることがわかりました。

今の上戸小学校の規模からいえば、運動会として使

用するには十分です。 

 テントは、いつものイベントテント４張を観光交

流課から借りました。運動会で使用する機材、道具

等はすべて学校から軽トラックで運びました。用具

の運搬やテント設営には保護者の方々にご尽力いた

だきました。荷物を積んだトラックが競技場のトラ

ックぎりぎりまでしか、入れません。そこからは人

力で運んだので大変でした。電源は、緑丘中学校か

ら延長ドラムコードを３つ使って引っ張りました。 

 後は、天気です。果たして当日は、これ以上はな

いという天気でした。神様のご褒美だと思いまし

た。個人の走り競争は、陸上競技場のトラックを使

ってセパレートのコースで行いました。また、他の

団体競技や、リレー競技は、芝生の上で行いまし

た。初めての会場でしたが、いつもこの場所で行っ

ていたかのように実施できました。 

１つ残念だったのは、上戸町の皆様に、子ども達

の生き生きとした姿を見せることができなかったこ

とです。来年は、学校の近くに仮設のグランドを整

備することになっており、そこで行うことを検討し

ていきます。

 

 

 

＜学年代表＞  ＜クラブ組織＞ 

３年 三上 寛太 ４年 吾郷梨愛奈  
担当 

工作クラブ 運動クラブ 料理クラブ 

５年 福田 彩蓮 ６年 家根 大翔  中谷・中村 松本・金森 梶・上田 

＜委員会＞  場所 ２F学習室 体育館 調理室 

担当 
図書・放送 委員会 

中谷・中村 

保健・給食 委員会 

上田・梶 

 ６年 徳力 海来 家根 大翔  

５年 
福田 彩蓮 三上 逢海 加須屋依里 

場所 図書室・２Ｆ学習室 保健室・３Ｆ学習室  谷内口優月   

６年 徳力海来（委員長） 家根大翔（委員長）  
４年 

  吾郷梨愛奈 

５年 
三上 逢海 加須屋依里    紺谷 洸斗 

谷内口優月 福田 彩蓮   

４年 吾郷梨愛奈 紺谷 洸斗  

珠洲市立上戸小学校  

学校だより 第７１０号 

令和６年５月２９日 
せんだん 

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 

《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、 

礼儀正しく思いやりのある児童 

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童 

頑張っています！！ 楽しんでいます！！ 

シミュレーションした図。緑で囲んだところが芝生部分。赤い

線が１周１２０ｍのトラック。 



交通安全・防犯教室 ４月２５日 

珠洲警察署様をご講師に迎え、上戸の子どもを守る会様にもご協力をい

ただき、防犯教室・交通安全教室を開催しました。また、交通安全教室に

あわせて藪岡自転車様に自転車の点検もしてもらいました。防犯教室では

「イカのおすし」の確認、不審者から逃げる訓練、子ども１１０番の家の

説明がありました。交通安全教室では、１・２年生は、安全な歩行、３～

６年生は安全な自転車走行について学びました。学んだことを生かし、こ

れからも自分で自分の安全をしっかり守ってほしいと思います。 

 

運動会 ５月１８日 

練習の時から、高学年はリーダーシップを発揮し下学年をまとめたり道具の準備をしたりする姿が見ら

れていました。また低学年、中学年も高学年の頑張りに応えるように、一生懸命に練習に取り組んでお

り、各班の団結力の高まりが感じられました。そして迎えた当日は、快晴のもと各競技に全力で臨むこと

ができていました。また、朗生会の皆様や保護者が参加する競技では、大人も子どもも一緒に真剣に取り

組み、大いに盛り上がりました。運動会での子どもたちの様子は、まさに今年のスローガン“とどけよう 

負けない心 かがやく笑顔”を体現したものでした。 

ＰＴＡの皆様には前日の準備から当日の後片付けまで積極的に参加していただきました。ありがとうご

ざいました。 

 

 

ライアー演奏会 ５月２１日 

演奏グループ「リラバンディア」の方々を招いて、ライアーという弦楽器

の演奏会を行いました。仮設住宅の方にも呼び掛けて参加していただきまし

た。とてもやさしい音色で癒されました。リラバンディアの皆様、誠にあり

がとうございました。 

 

学校運営協議会 ５月１４日 

今年度 1回目の学校運営協議会では、委員の皆様に学校

経営方針及び学校評価方法について承認していただいた後

に、「震災後の教育・学校運営について ―復興に向けて

―」をテーマに熟議を行いました。震災後であることをふ

まえながら、それぞれの立場から上戸の子どもたちのため

に、どんなことができそうか等について、熱心に話し合わ

れました。 

 

 

 

６月 行事予定 

４日（火） 
全校朝会 
生き物観察会①（午後）３・４年 

５日（水） 
市小学校体育交歓会（午前） 

４～６年 

６日（木） 奥能登教育事務所計画訪問 

７日（金） シルバーリハビリ体操 

１０日（月） PTA安全指導 

１３日（木） 佃カウンセラー来校 

1４日（金） 
シルバーリハビリ体操 
PTA役員会・学年委員合同会議 

２０日（木） 
PTA安全指導 
佃カウンセラー来校 

２１日（金） 
シルバーリハビリ体操 
文科省派遣カウンセラー来校 

２５日（火） 
授業参観・給食試食会・学級懇談
会・救命救急講習会 

２８日（金） 
シルバーリハビリ体操 
川原カウンセラー来校 
文科省派遣カウンセラー来校 

保護者の方から 

運動会での子ども達の笑顔や一生懸命頑張る姿は、元日か

らそれぞれが乗り越えてきた日々を思うと、これまで以上に

心に響き、たくさんの元気と勇気をもらいました。 

例年とは違う環境の中、準備やご指導くださった先生方に

は感謝の気持ちでいっぱいです。これからも子どもたちがの

びのびと学び、遊び、笑顔あふれる日々が送れるよう、全力

で応援していきたいと思います。学年委員 ２年 柚 美代 

※震災後の心のケアのために、従来の佃カウンセラーだけでなく、川原カウンセラー、文科省派遣カウンセラ
ーも来校しています。児童だけでなく保護者の方のカウンセリングも受け付けています。ご希望される場
合は、学校までご連絡ください。 



１年生 

 わたしがすきなたべものは、めろんです。 

わけは、おれんじのところがあまいからで

す。ほかにも、ぱふぇやチョコケーキがすき

です。        （吾郷 友梨奈） 

 

 

 

 

 

  

 

わたしがすきなたべものは、ちょこばな

なです。わけは、ちょこがあまくておいしい

し、ばなながとろとろして、とっぴんぐがい

ろいろなあじがするからです。（角 珠々葉） 

 

 わたしがすきなたべものは、ぷりんです。

わけは、あまくてやわらかくておいしいか

らです。ほかにも、ぱふぇ、ちょこばなな、

ケーキ、クレープがすきです。（三上 咲良） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ぼくがすきなたべものは、もんぶらんで

す。わけは、くりがあまくておいしいからで

す。ほかにも、ちょこ、ラムネ、かりんとう

がすきです。       （角野 晴隆） 

 

 

 

 

２年生 

 

 
 

 わたしがすきなたべものは、ぷりんで

す。わけは、ぷるぷるしていておいしいか

らです。ほかにも、あいす、ぱふぇ、ぱん

けーきがすきです。   （柚 みつめ） 

                                

すきなたべもの 

 

 

わたしのすきなたべものは、プリンです。

プルンプルンしていておいしいからです。そ

れに、わたしのすきな黄色だからです。ほい

くしょのときからすきでした。あさ、いつも

たべています。すごくおいしいです。         

 (吾郷 友梨奈） 

 
 わたしのすきなたべものは、プリンです。

ぷるぷるしててやわらかいからです。一ばん

すきなプリンは、プッチンプリンです。なん

でかというと、一ばんおいしいからです。た

くさんたべてみたいです。 

 （角 珠々葉） 

 わたしのすきなたべものは、グミです。わ

けは、あじがいろいろあって、あまくておい

しいからです。グミで一ばんすきなグミは、

すっぱいだいさくせんです。すっぱいパウダ

ーがかかっていて、ちぎってたべるとおいし

いからです。       （三上 咲良） 

ばくのすきなたべものは、わたあめです。

すずなりでたべました。わけは、色んなあじ

があって、おいしいからです。まだ、コーラ

と、ぶどうと、ふつうの白いのしかたべてい

ないけど、いつかぜんぶのあじをたべてみた

いです。        （角野 晴隆） 

 わたしのすきなたべものは、プリンです。

わけは、プルプルでおいしいからです。学校

のきゅうしょくでもたべてみたいです。おう

ちでも、かぞくでつくってたべてみたいです。

ハートがたのプリンもたべてみたいです。 

     （柚 みつめ） 

 

 

 

 

 

 



３・４年生 

 よさこいを大きくおどれました。リレー

では、とてもはやく走れました。みんなとて

もはやく走っていたおかげで１位になれま

した。           （川端 純怜） 
 

 がんばったことはリレーです。わけは、れ

んしゅうのせいかを出せたからです。よさ

こいもおうえん歌もかっこいいところを見

せられました。        （鷺 初叶） 
 

 スローガンがえらばれてうれしかったで

す。しょうじょうをもらう時ははずかしか

ったけど、もらうことができてうれしかっ

たです。青班も１位でした。 （三上 寛太） 
 

 海来くんと「にんじゃ水ぐも」をがんばり

ました。ほごしゃのつなひきでは、赤はんが

かちました。ぼくたちが「ふれふれ赤はん」

と言ったからだと思いました。（寺下 蓮輝） 
 

 運動会でよさこいとつな引きが楽しかっ

たです。よさこいは、大きく鳴子をもってお

どります。もっとおどりたかったです。 

（中野 煌有司） 
 

 しょうがい物リレーでは、ぼくが１番手

でさいしょにがんばりました。また来年も

かてるようにれんしゅうしたいです。 

（吉森 心） 
 

 放送委員会だったので次は何をするなど

のアナウンスをします。それがきんちょう

しました。個人走では負けてしまいました。

とてもくやしかったです。（吾郷 梨愛奈） 
 

どんなときにドキドキしたかというと、

１番最後のリレーです。全力を出し切って

走ったけれども負けてしまったからぼくは

くやしかったです。     （紺谷 洸斗） 

５・６年生 

わたしの好きな食べ物は桜餅です。理由

は桜の花が好きなのと、和菓子が好きだか

らです。この間、お母さんと作っていっしょ

に食べました。とてもおいしかったです。次

はかしわ餅を作りたいです。（加須屋 依里） 

 

わたしの好きな食べ物は寿司です。理由

は上のネタがいろいろあっておいしいから

です。特にサーモンが好きです。ほかにもプ

チプチしているネタが好きです。その中で

もとびこが好きです。    （三上 逢海） 

 

わたしの好きな食べ物は苺です。なぜか

というと、苺がりなどで苺を探すのが好き

だし、「何個あるかな？」とわくわくするか

らです。苺は甘くておいしいです。苺を食べ

て幸せになりたいです。   （福田 彩蓮） 

 

わたしの好きな食べ物は寿司です。理由

はいろいろなネタがあっておいしいからで

す。特にイクラが好きです。理由はプチプチ

していておいしいからです。他にも、えびや

マグロやたまごやウナギも食べたいと思い

ました。         （谷内口 優月） 

 

ぼくの好きな食べ物はメロンです。理由

は甘くておいしいからです。また味噌ラー

メンが好きです。理由は他のラーメンと違

って、味がこいからです。ラーメンはこい味

が好みです。        （家根 大翔） 

 

ぼくの好きな食べ物はチーズたっぷりの

ピザです。理由はケチャップとの相性がい

いからです。２つ目は、サーティーワンアイ

スクリームです。その中でもソーダ味のア

イスが好きです。      （徳力 海来） 

運動会をふりかえって 好きな食べ物 


